

# Rectora rinde cuentas de su gestión

20 JUN 2005



La Dra. Yamileth González García, presentó su informe anual de gestión, de acuerdo con lo que establece el Estatuto Orgánico

En el marco de la Sesión Solemne N° 4986 del Consejo Universitario, la Dra. Yamileth González García, Rectora de la Universidad de Costa Rica, presentó el informe de labores de su primer año de gestión.

La sesión que tuvo lugar este miércoles 15 de junio, fue convocada por el organismo legislador con el fin de fortalecer el principio de rendición de cuentas y una cultura de transparencia en todas las actividades de la Universidad.

En el acto, que contó con la participación de autoridades y miembros de la comunidad universitaria, la M.Sc. Jollyana Malavassi Gil, Directora del Consejo Universitario, manifestó que la presentación de este documento es una práctica sana y fundamental para la vida institucional, no sólo porque claramente se convierte en un informe de gestión de la Universidad de Costa Rica hacia la comunidad nacional, sino porque propicia la discusión

en el ámbito de las diversas unidades académicas, administrativas y de investigación, con el fin de que todos y todas las universitarias generen acciones que sustenten una Institución en constante renovación y perfeccionamiento.

En su alocución de dos horas de duración, la Rectora manifestó que a un año de iniciada la gestión el balance resulta positivo, porque se la logrado mediante un trabajo solidario e interrelacionado, fortalecer a la UCR como una Universidad Pública autónoma, humanista y nacional, donde la vida estudiantil es el eje y la administración un apoyo fundamental.

La Dra. González dijo que con una visión integral e integradora, la actual administración ha privilegiado el trabajo en red entre universidades públicas; interseces universitarias; escuelas y facultades; centros e institutos y estaciones experimentales; la investigación y la acción social; las diferentes disciplinas; la enseñanza tradicional y las nuevas tecnologías; estudiantes, administrativos y académicos; y entre la Universidad de Costa Rica y la comunidad nacional e internacional.

Uno de los logros de este primer año de gestión es la negociación del Fondo Especial para la Educación Superior (FEES), del cual le corresponderá a la Institución un 57,78%, y que permitirá a la educación superior estatal un crecimiento en su financiamiento entre el 15,8% y el 18,6% anual, en el período 2005-2009.

Otro aspecto positivo es la participación activa de la UCR en el debate nacional de temas trascendentales como la eventual aprobación de un Tratado de Libre Comercio (TLC) con los Estados Unidos; la gestión pública, ética y gobernabilidad; la vida ciudadana y las políticas de Estado en educación.

Entre los nuevos retos citados por la Dra. González está el Programa Sociedad de la Información y el Conocimiento que desarrollará la Institución en cooperación con el Instituto Costarricense de Electricidad (ICE), tendiente a disminuir la brecha digital en el ámbito nacional y a utilizar las nuevas tecnologías para fortalecer proyectos de desarrollo.

Asimismo, dotar a la Institución de acceso a la Red Internet 2, para lo cual la Universidad se constituyó en julio del 2004 en la primera institución nacional con conexión de Alta Capacidad (20Mbps) a Internet; interconectar las sedes regionales con la sede Rodrigo Facio por medio de la Red Internet Avanzada y continuar el desarrollo de la conectividad inalámbrica en el campus, que se inició con un punto en la Rectoría, dos en el Laboratorio Nacional de Materiales y Modelos Estructurales (LANAMME) y tres en la Vicerrectoría de Investigación y la Biblioteca Luis Demetrio Tinoco.

En cuanto a infraestructura, según datos de la Oficina Ejecutora del Plan de Inversiones (OEPI), en el período 2004-2005 la UCR continuó el desarrollo de 75 proyectos, 39% de los cuales ya fueron ejecutados, un 19% están en proceso y un 42% se encuentran en su etapa de licitación o diseño.

Entre las nuevas construcciones destacan el Planetario y la nueva sede de la Escuela de Ingeniería Eléctrica, lo mismo que todo el trabajo de urbanización que se hizo en la finca dos para conectar el edificio del LANAMME con la Ciudad de la Investigación.

Otros objetivos cumplidos por la actual administración son la continuidad de los procesos de autoevaluación, autorregulación y acreditación de carreras; el mejoramiento del perfil del docente; la dedicación de un 15% del presupuesto institucional a la investigación; la creación del Premio BIANUAL al Investigador o Investigadora de la Universidad de Costa Rica y de un Fondo Concursable para Proyectos de Investigación; y el desarrollo de 1.132 proyectos o actividades de investigación.

Asimismo, el fortalecimiento de la acción social como la instancia de vinculación por excelencia entre la Universidad y la sociedad; el aporte de 747.900 horas de labor mediante el Trabajo Comunal Universitario (TCU); la difusión del quehacer y conocimiento

generado en la Institución por parte de la Oficina de Divulgación y los medios de comunicación institucionales; y la realización de 524 proyectos y actividades de extensión docente y educación continua y 58 de extensión cultural.

Finalmente, destaca la apertura de la Casa Infantil Universitaria para hijos e hijas de estudiantes; la asignación de beca a un 67% de la población estudiantil; la creación de un Fondo Solidario Estudiantil para alumnos con enfermedades crónicas o terminales; la realización de la Feria Vocacional con participación de 125 mil estudiantes de 287 colegios del país; el mejoramiento de los sistemas de información y control gerencial; el desarrollo de plataformas tecnológicas de información; la capacitación del recurso humano; y el desarrollo de una gestión financiera sana, que en el 2004 reportó un superávit de ¢468 millones.

El documento completo con sus anexos puede ser consultado en el sitio web de la Rectoría <http://www.rectoria.ucr.ac.cr>.

[Rocío Marín González.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[mrmarin@cariari.ucr.ac.cr](mailto:mrmarin@cariari.ucr.ac.cr)